

## Cirugía Española



www.elsevier.es/cirugia

## P-581 - PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DE CIRUGÍA ONCOPLÁSTICA EN CÁNCER DE MAMA EN NUESTRO CENTRO

Gila Bohórquez, Antonio; García Moreno, Joaquín Luis; Gómez Menchero, Julio; Suárez Grau, Juan Manuel; Ruíz Lupiáñez, Eugenio

Hospital General de Riotinto, Huelva.

## Resumen

Introducción: El tratamiento quirúrgico de elección en el cáncer de mama es la cirugía conservadora. Cirugía y Oncología avanzan conjuntamente para ofrecer, cada vez más, mayor precocidad en su diagnóstico y una menor agresividad en su tratamiento. Una vez diagnosticado el cáncer, entra en conflicto el tamaño tumoral con la estética de la mama tras la extirpación del tumor. La incertidumbre, a día de hoy, no sólo queda patente en el resultado estético de acuerdo a determinadas técnicas sino que, igualmente, queda en los resultados oncológicos de la cirugía conservadora frente a la cirugía radical, cada vez más en desuso. La cirugía conservadora y sus técnicas oncoplásticas han permitido mejorar dichos resultados, tanto estéticos como oncológicos, dando al cirujano general un amplio abanico de posibilidades con las que tratar de forma conservadora una mama con cáncer dependiendo de la localización del tumor.

**Objetivos:** Con la presentación de nuestros casos, pretendemos mostrar la labor realizada por la Unidad de Mama de un Hospital Comarcal en el ámbito de la cirugía conservadora y sus técnicas oncoplásticas, revisando tanto indicaciones como limitaciones de éstas.

**Métodos:** Presentamos nuestra serie de casos tratados de cáncer de mama en un Hospital Comarcal mediante cirugía conservadora atendiendo a los patrones actualmente descritos en la literatura científica con un seguimiento posterior de 2 años, considerando tanto terapia adyuvante (en los que caso que la precisaron) así como resultados oncológicos.

**Conclusiones:** Las técnicas oncoplásticas, en los casos indicados para ello, representan un nuevo horizonte en el cirujano general con el que poder tratar el cáncer de mama conservando el aspecto estético de la mama y aportando resultados oncológicos igualmente eficaces en comparación a otras técnicas más agresivas.